Consultation du projet d'extension des écoles de Gibloux

Servi	ce administratif
Original	AScol
0 4	4 OCT. 2019
Exécutant	FAS
Copie(S)	64.1

Mesdames, Messieurs les membres du conseil communal,

Au mois de juin dernier, la commune de Gibloux, par l'intermédiaire de Monsieur Fabien Schafer, a présenté le plan « Vision Gibloux 2026 » à l'ensemble du corps enseignant. Nous tenons à vous remercier de l'intérêt que vous portez aux différents besoins d'infrastructures du cercle scolaire. Dans le cadre de la consultation du projet en cours, nous nous permettons de vous adresser ce message pour vous faire part de notre surprise et de notre déception quant au report du projet d'agrandissement de l'école d'Estavayer-le-Gibloux de 2020 à 2028.

Actuellement, l'ancien bâtiment accueille les classes de 3^H et 4^H. Les salles sont petites et vétustes : certaines fenêtres ne ferment pas ; en cas de pluie, l'eau s'infiltre ; des stores sont cassés depuis plus de 2 ans ; l'isolation phonique entre les deux salles pose problème; le vestiaire est petit et inadapté pour des enfants de cet âge ; lorsque le nombre d'élèves est supérieur à 20, les bureaux touchent les armoires empêchant ainsi Jeur ouverture. De plus, lors des réunions de parents, ces derniers ont fait part de leur grand étonnement quant à la petite taille et l'état des salles de l'ancien bâtiment.

Depuis plus de deux ans, nous œuvrons pour une école dite « en mouvement » dans le cadre de notre projet d'établissement soutenu par l'inspectorat. Les recherches en neurosciences ont récemment montré l'importance du mouvement dans l'acquisition de nouvelles connaissances. La mobilité permet de mieux réussir : circuler dans sa salle de classe, offrir des espaces de travail aux postures variées, lire en marchant dans les corridors, effectuer des calculs dans les escaliers,... Cette liberté apporte du bien-être aux enfants. Malheureusement, il est impossible de proposer une telle offre à l'ensemble des élèves de notre école puisque l'ancien bâtiment dispose de salles trop petites.

Notre école ne se limite pas à huit classes. Elle doit mettre à disposition des locaux pour les intervenants extérieurs: catéchisme, appui de langue, enseignement spécialisé, logopédie,... Cette année, le manque de locaux est très problématique: certains appuis se font dans la bibliothèque, d'autres à la cuisine: ces salles n'ont pas un bon éclairage, pas de tableau noir, pas de pupitres.

Le projet d'extension de l'école d'Estavayer-le-Gibloux répond, comme vous avez pu le lire, à un besoin urgent. Le scénario 1 de l'étude commandée par la commune prévoit la surélévation du pavillon existant ainsi qu'une liaison avec le bâtiment principal. Cette réalisation permettrait de regrouper tous les élèves du premier cycle. Ainsi, la proximité des classes des enfants de 4 à 8 ans favoriserait la collaboration et les échanges. Cela offrirait également des salles lumineuses et spacieuses sur le modèle des classes enfantines existantes permettant ainsi un cadre de travail répondant aux normes actuelles.

Par cette lettre, nous espérons vivement que l'échéance de l'extension de l'école d'Estavayer-le-Gibloux sera rediscutée au sein du conseil communal de Gibloux afin de répondre aux besoins exprimés précédemment et d'offrir à chaque enfant du cercle scolaire un environnement de travail propice aux apprentissages.

Dans l'attente d'une reconsidération du dossier de votre part, nous vous adressons, Mesdames, Messieurs les membres du conseil communal, nos salutations les meilleures.

Les enseignants de l'école du Glèbe